

Ce travail en psychologie a pour objet général ce que l'on appelle le courant *systemique*, et son application tant à la compréhension théorique générale de la famille (qui vaut pour n'importe qui) qu'aux soins que celle-ci peut nécessiter (intervention thérapeutique).

En d'autres termes, il s'agit d'interroger à la fois cette dimension fondamentale de nos existences qu'est l'appartenance à une famille, avec son mode de fonctionnement, les modes d'attachement et d'individuation qui s'y constituent, son histoire, la complexité de ce qui s'y transmet, ses mythes, ses secrets, etc. ; et d'autre part, de comprendre les situations de trouble et de souffrance psychologiques des individus comme pouvant s'expliquer à partir des particularités de tel ou tel système familial.

Au-delà de ce travail d'initiation générale à l'approche systémique de la famille, diverses directions de recherche plus spécifiques pourront être explorées : travailler sur un concept particulier (voir les éléments énumérés ci-dessus : attachement, mythe, etc.), aborder une configuration particulière (les enjeux contemporains des recompositions familiales) ou encore des enjeux de méthode dans la pratique thérapeutique.

Marc Pernet